
 
 
 
 

 
 
 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 006, DO PLENÁRIO DO CONSELHO DE 1 

ARQUITETURA E URBANISMO DO PARANÁ – CAU/PR, REALIZADA NO DIA 26 2 

DE MARÇO DE 2012.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 3 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 4 

Aos vinte e seis dias do mês de março do ano de dois mil e doze (26/03/2012), às 5 

quatorze horas e cinco minutos (14hs05min.), na Sala de Eventos do Hotel 6 

Transamérica Prime – Batel, localizado à Avenida Batel, no 1732, Batel, nesta cidade 7 

de Curitiba/PR, realizou-se a Sessão Ordinária no 006/2012, do Plenário do CAU/PR, 8 

presidida pelo Arquiteto e Urbanista Jeferson Dantas Navolar – Presidente do 9 

Conselho, tendo como Secretária ad hoc, eu, Claudia C. Taborda de S. Lobo. A 10 

Sessão contou com a participação dos seguintes Conselheiros Titulares, 11 

Arquitetos(as) e Urbanistas ALEXANDER FABRI HULSMEYER, ANDRÉ LUIZ 12 

SELL, BRUNO SOARES MARTINS, CARLOS HARDT, CLÁUDIO FORTE 13 

MAIOLINO, DALTON VIDOTTI, ELI LOYOLA BORGES FILHO, GLAUCO PEREIRA 14 

JUNIOR, JOÃO VIRMOND SUPLICY NETO, LUIZ BECHER, MANOEL DE 15 

OLIVEIRA FILHO, MARLI ANTUNES DA SILVA AOKI, ORLANDO BUSARELLO e 16 

RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA. Participou do trabalho, no exercício da 17 

efetividade, o Conselheiro Arquiteto e Urbanista.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 18 

Ficou justificada, de acordo com o parágrafo único do artigo 25 do Regimento Interno 19 

do CAU/PR, a ausência do Conselheiro Suplente LUIZ HENRIQUE WERLANG 20 

RONCATO.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 21 

Participaram da presente Sessão os Conselheiros Suplentes, os Arquitetos e 22 

Urbanistas FLÁVIO EGYDIO DE OLIVEIRA CARVALHO NETO, JOÃO CARLOS 23 

DIÓRIO e JUCENEI GUSSO MONTEIRO.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 24 

Participou também desta Sessão o Conselheiro Federal Arquiteto e Urbanista 25 

LAÉRCIO LEONARDO DE ARAÚJO.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 26 

Participaram, ainda, a esta Sessão os Assistentes contratados: o Jornalista Antonio 27 

Carlos Domingues da Silva (Assessor de Comunicação); a Advogada Claudia 28 

Cristina Taborda de Souza Lobo (Assessora Jurídica), o Eng. Civil Hélio Botto de 29 

Barros (Assessor de Planejamento), o Arquiteto e Urbanista Nilto Roberto Cerioli 30 

(Gerente Financeiro) e Glaucia Sales Jacob (Coordenadora Secretaria Geral).-.-.-.-.-.- 31 

I. "QUORUM" – Verificado o número legal de Conselheiros presentes, de acordo 32 

com o Regimento Interno do CAU/PR, art. 62, e, após a execução do Hino Nacional 33 

Brasileiro, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão, os 34 

quais constaram do seguinte: .-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 35 

II. ATA DA SESSÃO ANTERIOR: Colocada em discussão e posterior votação, foi 36 

aprovada por unanimidade a Ata correspondente à Sessão Ordinária no 005/12, de 37 

27/02/2012.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 38 

III.PAUTA: Apresentada a pauta, colocada em votação foi aprovada por unanimidade 39 

a Pauta da Reunião Ordinária no 006-2012, terceira reunião ordinária de 2012 do 40 

CAU-PR -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 41 

1. ORDEM DO DIA:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-42 
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1.1. Apresentação das correspondências:-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 43 

1.1.1. Correspondências recebidas: apresentada as listas das 44 

correspondências recebidas. Foi destacado as correspondências recebidas do 45 

CAU/BR, o conselheiro ALEXANDER FABRI HULSMEYER comentou da 46 

criação de um “endereço/grupo” eletrônico para debate dos conselheiros.-.-.-.-.-.-. 47 

1.1.2. Correspondências enviadas: apresentada as listas das 48 

correspondências enviadas. O Conselheiro Titular ALEXANDER FABRI 49 

HULSMEYER comentou que faltou no “Informe CAU/PR – Março 2012” a 50 

assinatura do Presidente do Conselho. O Conselheiro JUCENEI GUSSO 51 

MONTEIRO sugeriu que seja elaborado e enviado informes impressos para as 52 

instituiçõe.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 53 

1.1.3. Ofícios do CREA/PR: apresentado Ofício do CREA/PR, enviado para 54 

as empresas que desenvolvem atividades consideradas daquele Conselho, mas 55 

que foi dado baixa dos responsáveis técnicos por serem arquitetos, foi deliberado 56 

que o CAU/PR, através da Assessora Jurídica, deverá formular resposta/informe 57 

para os arquitetos e urbanistas esclarecendo dos procedimentos.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 58 

1.2. Relato novas funcionalidades SICCAU e Resoluções CAU/BR: o 59 

Presidente do CAU/PR apresentou as últimas informações do CAU/BR.-.-.-.-.-.-.-. 60 

1.3. Relato Comissão Sede: o Conselheiro ORLANDO BUSARELLO apresentou 61 

relato informal sobre a reforma considerando que o Conselheiro ADOLFO 62 

SAKAGUTI é o responsável pela reforma.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 63 

1.4. Apresentação do Relatório da Comissão de Finanças – fevereiro / 2012: 64 

O Conselheiro RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA apresentou a SEGUNDA 65 

REVISÃO do Planejamento para a instalação do CAU-PR, considerando os 66 

meses de janeiro, fevereiro e março. O planejamento inicial teve que ser 67 

novamente reduzido em função dos valores efetivamente arrecadados. Desta 68 

vez a redução foi de 25% em relação à última estimativa. Colocado o Relatório 69 

em discussão e posterior votação, foi aprovada por unanimidade. Apresentadas 70 

as relações dos gastos realizados pelo Conselho durante os meses de janeiro e 71 

fevereiro de 2012, ambas foram aprovadas pelo plenário-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 72 

1.5. Relatos das Comissões Permanentes: As cinco Comissões que se 73 

reuniram na manhã do mesmo dia (26/03/2012), das dez horas e dez minutos 74 

(10hs10min.) até às doze horas e trinta e cinco minutos (12hs35min.), quando 75 

foram encerradas as atividades. Cada Coordenado apresentou um breve relato 76 

das discussões e encaminhamentos dos grupos.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 77 

1.5.1. Comissão de Ética: a Coordenadora Conselheira MARLI ANTUNES 78 

DA SILVA AOKI relatou as atividades. Em atendimento aos art. 35, 38, 16, I e 24, 79 

I, do Regimento Interno do CAU-PR, foi sugerido a inclusão do Conselheiro 80 

Titular JOÃO VIRMOND SUPLICY NETO à Comissão, colocado em votação, 81 

aprovado por unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 82 

1.5.2. Comissão de Exercício Profissional: o Coordenador Conselheiro 83 

CLÁUDIO FORTE MAIOLINO relatou os 06 (seis) pontos a serem observados. 84 

Caberá ao Coordenador repassar os pontos a Assessora Jurídica para análise e 85 

indicação do encaminhamento.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 86 

1.5.3.  Comissão de Ensino e Formação Profissional: o Coordenador 87 

Conselheiro Carlos Hardt relatou as atividades, Ata no 002/12 da Comissão de 88 
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Ensino e Formação Profissional em anexo (Anexo I). Em atendimento aos art. 89 

35, 38, 16, I e 24, I, do Regimento Interno do CAU-PR, foi sugerido a inclusão do 90 

Conselheiro Titular ALEXANDER FABRI HULSMEYER à Comissão, colocado 91 

em votação, aprovado por unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 92 

1.5.4. Comissão de Finanças: O Conselheiro RICARDO LUIZ LEITES DE 93 

OLIVEIRA apresentou anteriormente, no item 1.4. relato da comissão.-.-.-.-.-.-.-.-. 94 

1.5.5. Comissão de Atos Administrativos: o Conselheiro Orlando 95 

Busarello relatou as atividades.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 96 

1.5.6. GT ENTIDADES: o Conselheiro MANOEL DE OLIVEIRA FILHO 97 

relatou as atividades e apresentou Proposta para realização Plenária de Abril em 98 

Maringá, colocado em votação, aprovado por unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 99 

1.6. Alteração Visitas/Palestras: apresentado a proposta da realização de 100 

atividades no interior do Estado, colocado em votação, aprovado por 101 

unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 102 

1.7. PROPOSTA DA PLENÁRIA PARA ALTERAÇÃO DE DELIBERAÇÕES:-.-.- 103 

1.7.1. DELIBERAÇÃO CAU/PR N° 001, DE 30 DE JANEIRO DE 2012, 104 

colocada em discussão, alteração do percentual do § 2º do art. 3o da Deliberação 105 

001, de 35% (trinta e cinco) para 30% (trinta) e posterior votação, foi aprovada 106 

por unanimidade (Anexo V).-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 107 

1.7.2. DELIBERAÇÃO CAU/PR N° 004, DE 30 DE JANEIRO DE 2012, 108 

colocada em discussão e posterior votação, foi aprovada por unanimidade 109 

(Anexo VI).-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 110 

1.8. PRÓXIMA REUNIÃO. Confirmada a data da próxima reunião Ordinária em 111 

23 de abril de 2012, em Maringá.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 112 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente do CAU/PR, Arquiteto e Urbanista 113 

Jeferson Dantas Navolar, agradeceu à Conselheira e aos Conselheiros 114 

presentes. Encerrou a Sessão às dezoito horas e quarenta minutos (18h40min), 115 

determinando a lavratura da presente Ata a qual, depois de lida e achada 116 

conforme, vai rubricada em todas as páginas e, ao final, assinada por mim, 117 

Claudia C. Taborda de S. Lobo, Secretária ad hoc, e pelo senhor Presidente do 118 

Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Estado do Paraná, para que produza os 119 

efeitos legais.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 120 

 121 

 
 

____________________________ 
Arquiteto Jeferson Dantas Navolar 

Presidente 

 
 

___________________________ 
Arquiteta Claudia Taborda Lobo 

Secretária ad hoc 
 122 

 123 

 124 

 125 

 126 

 127 

 128 

 129 


